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Боевой дух - Andrea Anastasi   

 

2011 год был замечательным для польского волейбола. Мировая лига - бронзовая медаль. 

Чемпионат Европы - бронзовая медаль. Кубок мира - второе место и аванс на олимпийский 

турнир. Вы являетесь одним из самых успешных тренеров в мире, чувствуете ли полное 

удовлетворение, или можно было завевать еще больше? 

Я думаю, что в этом сезоне мы использовали все имеющиеся возможности. Мы отдали себя 

полностью. 

Какие соревнования были для вас, как для тренера, трудными и почему - Мировая лига, 

чемпионат Европы, Кубок мира? 
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Самый трудный момент прошлого сезона был связан с травмой икроножной мышцы Zibiego 

(Zbigniew Bartman - прим. ред.) в решающий момент финального турнира Мировой лиги в Гданьске. 

В тот момент были две возможности для развития ситуации - крушение всех планов или борьба и 

достижение целей. Мы решили бороться, и это оказалось лучшим способом снять стресс, вызванный 

данной ситуацией. Я также думаю, что именно тогда, команда узнала свое лицо и выбрала свой 

собственный путь, чтобы достичь поставленных целей. Когда дело доходит до турниров, то каждый 

был важным и трудным, хотя не скрываю, что Кубок Мира мотивировал нас особенно, сделать 

ставку на Олимпиаду. 

Какие кадровые решения перед этими соревнованиями были трудными для вас? 

Сложнейшие решения касаются комплектования состава команды, и это связано с планированием 

стратегии игры, всей философии команды, ее характера, определения сильных сторон, устранения 

недостатков. У меня не было никаких проблем связанных с корпусом персонала. Я сосредоточился 

на стратегии, позволяющей использовать потенциал, как команды, так и отдельных игроков. 

У меня сложилось впечатление, что Вы составили команду из определенных игроков, 

осознающих, что они могут победить не только соперника, но больше всего стереотип, согласно 

которому они слабее своих предшественников по сборной. Kubiak, Bartman, Nowakowski, 

Żygadło подтверждение этому. 

Это не вопрос, а утверждение, что это на самом деле, правда. Принципиально поставить на игроков, 

которые умеют много бороться и верят в возможность улучшения, стать сильнейшими 

волейболистами. Но самое главное для меня то, чтобы игроки, которых отберем, имели совместный 

дух борьбы, командный дух. 
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Разрешите задать несколько вопросов. Вы не сожалеете о поражениях Бразилии и России на 

Чемпионате Мира? Не отразятся ли эти поражения в подсознании наших волейболистов в 

возможных будущих встречах с этими соперниками? 
Конечно же, мне жаль за эти поражения. После этих неудач, можно сказать одно наверняка - мы до 

сих пор не команда самого высокого уровня. Мы должны внести коррективы, как в индивидуальное 

мастерство игроков, так и в организацию игры команды в целом. Если результаты 2011 года, мы 

посчитаем отличными, то проиграем. Если мы будем тщательно работать над нашими недостатками, 

то у нас еще есть шансы на успех. 

Как бы вы охарактеризовали польскую сборную образца 2011 года? 

Мы сконцентрированы, у нас есть смирение и взаимное уважение. 

Имеются ли еще резервы, или же нужно искать новое пополнение? 

Этот сезон показал, что все игроки важны, и конечно, это моя обязанность поиск новых талантов и 

способов их введения в команду, если, конечно, это возможно. 

 

Следует ли искать подкрепление среди известных имен, или Вы надеетесь на новые лица? В 

частности, в группе "старых" - Wlazły, Pliński, Grzyb, или в "молодой" группе - Drzyzga, 

Janeczek, Mika? 

В нынешней ситуации, я бы сказал, что моя команда является хорошей и скомплектованной. Но все 

игроки, которые играют хорошо, будут в поле внимания. 

Скоро будет год как Вы стали работать в нашей стране. Что за это время Вас приятно удивило 

и разочаровало в Польше, польском волейболе? 

Я ценю профессионализм игроков и их решимость. Я был очень удивлен любовью болельщиков к 

сборной Польши. В самой же Польше я заметил стремление поляков к развитию, прогрессу, лучшей 

жизни. Этот дух борьбы за перемены к лучшему я вижу в каждой части польского общества. Это 

очень ценная и конструктивная черта. 
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Как Вы оцениваете уровень Plus Liga по сравнению с итальянской лигой? 

Безусловно, что Plus Liga одна из лучших лиг в мире. Единственное отличие от итальянской лиги - 

число иностранных игроков. В Италии они представлены гораздо более многочисленно, что не 

является хорошо для итальянского волейбола. 

 

Медали за достижения в 2011 году позволяет надеяться на Олимпийский 2012 год, какой 

результат вы хотите себе, что вы ожидаете в Лондоне? 

Каждый раз, когда начинаю работать, я думаю, мечтаю и представляю свою команду на подиуме. 

За олимпийские медали будут бороться, как и на Чемпионате Мира - Россия, Польша, 

Бразилия? Или появится кто-то, кто может вступить в борьбу за подиум? Будут ли это 

итальянцы, американцы, сербы, аргентинцы, и, возможно, японцы - при условии, что они уже 

квалифицировались? Или, может быть, кто-то еще? 

Я думаю, что каждая из 9 команд мирового рейтинга имеет равные шансы взойти на олимпийский 

пьедестал в Лондоне. 

В современном волейболе, может ли команда за пределами первой шестерке рейтинга FIVB 

включиться в борьбу за медали на Олимпийских играх? 

Пример нашей команды лучше всего. Перед Кубком Мира мы занимали восьмое место, а достигли 

второго места. Таким образом, все возможно. 

Какие Ваши рождественские и новогодние пожелания на 2012 год? 

Я хочу, чтобы моя игроки наслаждались хорошим здоровьем и сопровождались верой, граничащей с 

уверенностью, что только работа сделает нас лучшими. 

Вы уже подготовили план работы сборной на 2012? 

Конечно, программа уже существует, и будет представлена Федерации и игрокам в ближайшие 

месяцы. Ее основная цель заключается в инвестировании времени в работу над индивидуальной 

техникой и нашей системой игры. В обоих случаях мы должны улучшиться. 
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Andrea Anastasi  

родился 8 октября 1960 года 

в Poggio Rusco, 

141 выступление за сборную Италии  

 

Игрок:  
- Pallavolo Parma (1977-1980),  

- Pallavolo Modena (1980-1983),  

- Pallavolo Falconara (1983-1987),  

- Sisley Treviso (1987-1991),  

- Schio Sport (1991-1992), 

- Gioia del Colle (1992-1993) 
 

Достижения игрока:  
- Чемпион Мира (1990),  

- золотые медали Мировой Лиги 

(1990, 1991),  

- Чемпион Европы (1989),  

- Кубок CEV (1983, 1986, 1991) 
 

Тренер:  
- Pallavolo Brescia (1994-1995),  

- Montichiari (1995-1999),  

- сборная Польши (1999-2003),  

- Piemonte Volley (2003-2005),  

- сборная Испании (2005-2007),  

- сборная Италии (2007-2010),  

- сборная Польши (с 2011) 
 

Достижения тренера:  
- бронзовая медаль на Олимпийских 

играх (2000),  

- серебряная медаль Кубок Мира 

(2011)  

- золотые медали Мировой Лиги 

(1999, 2000), 

- серебряная медаль Мировой Лиги 

(2001),  

- бронзовые медали Мировой Лиги 

(2003, 2011),  

- Чемпион Европы (1999, 2003, 

2007),  

- бронзовая медаль ME (2011) 
 

[...ставим на игроков, которые хотят бороться...] 
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